

MAZATLÁN · 3 DE MAYO
CENTRO DE CONVENCIONES / 9:00 PM

MON LAFERTE
LA CIRA DE NORMA

PRE-VENTA EXCLUSIVA:

bofetomovil MAZATLÁN MaxSi

www.bofetomovil.com 0661 989 4040 0661 262 3233 0661 264 4848

NOROESTE

VIERNES 29 DE MARZO DE 2019 MAZATLÁN, SINALOA AÑO XL NO. 15051 \$15.00 NOROESTE.COM

EXPRESIÓN



EL NARRADOR ÚNICO

Dámaso Murúa perteneció a esa secreta revolución de los años 60 de contar historias por gusto -y con gusto- y alcanzó un reconocimiento internacional por esa apuesta que sigue vigente, escribe el escritor Juan José Rodríguez. **4C**



DÁMASO MURÚA

Muere soñando con Escuinapa

ARIEL NORIEGA

Ha muerto el escritor Dámaso Murúa Beltrán y lo ha hecho lejos de Escuinapa, la musa que le regaló la vocación por las letras y el martirio de la nostalgia.

Nos dejó una larga lista de libros, algunos entrañables para los sinaloenses, como "El Güilo Mentiras", un libro que se lee sin necesidad de dárseles de intelectual, basta con saber leer y reír, por supuesto.

Pero Murúa Beltrán escribió mucho más, fundó revistas, fue promotor de la lectura, nos representó más allá de nuestras fronteras y alimentó la amistad con personajes de la talla de Eduardo Galeano, el escritor uruguayo al que trajo a su tierra.

Nació en el 33 y se fue a estudiar a la Ciudad de México en los años 50, donde se convirtió en un contador profesional, mientras no paraba de escribir, de hecho se pagó parte de sus estudios escribiendo para los periódicos de su tiempo.

Fue un crítico acérrimo de los gobiernos de su tiempo, indignado por la matanza del 68 se atrevió a criticar al Presidente Gustavo Díaz Ordaz, un arrebato que le hizo perder su empleo, pero que después se convertiría en un recuerdo glorioso.

Sus relatos fueron publicados en Alemania, Chile y Polonia, además de México, donde compartió espacio en antologías con Juan Rulfo, Gabriel García Márquez y Jorge Luis Borges.

No era fácil cuando discutía de política, simpatizaba con la izquierda, y en el 2006, sus posturas políticas le llevaron a rechazar el Premio Sinaloa de las Artes, un escándalo que al final le rindió frutos en niveles de dignidad.

Productivo hasta el final, dejó cinco libros inéditos y muchas historias que contar, vivió a su manera y en lugar de presumir fama o riqueza, le gustaba dejar en claro que había sido un hombre honesto.

Sus últimos años fueron duros, las enfermedades no le dieron tregua, pero al final estuvo siempre rodeado por su familia, por sus libros y por sus historias, el camino que eligió para comunicarse con el mundo y para recordar a su amada Escuinapa.

Gobierno del Estado

Ahora van contra Uber y otras plataformas

SIBELY CAÑEDO

En lo más álgido del conflicto transportista en Mazatlán, la Dirección de Vialidad y Transportes anuncia mano dura contra servicios de plataforma como Uber y contra quienes presten el servicio de transporte público sin contar con una concesión expedida por el Gobierno estatal.

De acuerdo con el artículo 457 de la Ley de Movilidad Sustentable del Estado de Sinaloa, aprobada en septiembre pasado, las multas por este motivo pueden ir de mil a mil 500 unidades de Medida y Actualización, es decir, de 84 mil 490 pesos a 126 mil 735 pesos, según el valor vigente, advirtió el director de Vialidad y Transportes, Feliciano Valle Sandoval.

Esto significa un cambio sustancial, ya que antes de la entrada en vigor de dicho ordenamiento, la multa por esta misma causa fluctuaba entre los mil 800 a 2 mil 200 pesos, recordó el funcionario.

"En los próximos días se estará aplicando esta multa a quienes presten un servicio de transporte público sin permiso. Nosotros lo estamos haciendo, respetando la ley que el Congreso del Estado aprobó, pues nosotros en el gobierno no hacemos leyes", sentenció.

Multa de más de \$126 mil pesos a quienes presten servicio de transporte sin permiso en autos particulares, anuncia la Dirección de Vialidad y Transportes



Luego de más de tres décadas de conflicto entre los sindicatos de taxistas y Atamsa, se abrió una nueva pugna contra Uber.

Luego de más de tres décadas de conflicto entre los sindicatos de taxistas Rojos y Verdes y la organización Autotransportaciones del Aeropuerto de Mazatlán, se abrió una nueva pugna de estos transportistas contra Uber, la plataforma tecnológica que a través de una aplicación del teléfono móvil pone en contacto a conductores particulares con pasajeros, para prestar un ser-

vicio de manera independiente, considerado como una competencia desleal.

Valle Sandoval aseguró que este tipo de servicio viola la legislación vigente.

"La ley es muy clara. Se necesita una autorización de Gobierno del Estado para poder prestar un servicio de transporte público; y quienes no cubran ese requisito están impedidos para

LEY DE MOVILIDAD SUSTENTABLE DEL ESTADO DE SINALOA

Artículo 457. A los propietarios y conductores de vehículos particulares, que en ellos presten servicio público de transporte de pasajeros o de carga, sin contar con concesión y permiso en los términos de esta Ley, se le impondrá multa que variará dependiendo de las circunstancias, del importe de mil a mil quinientas veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización.

hacerlo, y por eso hemos estado multando, infraccionando y sancionando a quienes quieran apostar a eso", insistió.

El lunes, la Dirección de Vialidad y Transportes de la Secretaría General de Gobierno anunció el inicio los procedimientos para cancelar de manera definitiva 17 permisos de taxistas, que incurrieron un día antes en bloqueos a unidades de Atamsa, en el puerto de Mazatlán.



ENALTECEN LA LITERATURA NEGRA

En el segundo día de la FeliUAS, el escritor Francisco Haghenbeck presentó la antología de cuento negro, La renovada muerte; acompañado por su amigo Élmer Mendoza, afirmó que la literatura negra se está escribiendo en el norte.

Lea mañana en Expresión



EXIGIMOS JUSTICIA

PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS

NOMBRE _____
1815 DÍAS DE IMPUNIDAD ?

LEA HOY

Dámaso de camino a la eternidad

JESÚS ROJAS RIVERA **4A**

DÁMASO MURÚA BELTRÁN

■ Nació en Escuinapa, Sinaloa el 13 de agosto de 1933.

■ En 1948 se fue a estudiar a la Ciudad de México y se graduó de Contador Público por el Instituto Politécnico Nacional.

■ Entre 1964 y 2014 escribió más de 20 libros, entre los que destacan "El Güilo Mentiras", "Colachi", "Club escarlata", "Las redes rotas", "Éxodo en La Perla", "Los candiles de la calle" entre otros.

■ Su obra, llena de humor, sarcasmo, ironía, ficción y crítica, fue traducida a varios idiomas.

XI Congreso Internacional Educativo Multidisciplinario
Programa de **ACTIVIDADES**
Culliacán | Sinaloa | 29 de marzo

| FECHA | TÍTULO | LOCUTOR |
|------------|------------------------------|-------------------------|
| 29/03/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 30/03/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 31/03/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 01/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 02/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 03/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 04/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 05/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 06/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 07/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 08/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 09/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 10/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 11/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 12/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 13/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 14/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 15/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 16/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 17/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 18/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 19/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 20/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 21/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 22/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 23/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 24/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 25/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 26/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 27/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 28/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 29/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 30/04/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 01/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 02/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 03/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 04/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 05/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 06/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 07/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 08/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 09/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 10/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 11/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 12/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 13/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 14/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 15/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 16/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 17/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 18/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 19/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 20/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 21/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 22/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 23/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 24/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 25/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 26/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 27/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 28/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 29/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 30/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |
| 31/05/2019 | LA EDUCACIÓN EN EL SIGLO XXI | DR. JOSÉ ANTONIO GARCÍA |

Más información:
01 800 506 5227 Ext. 208, 209 y 210